Echanges linguistiques

Offres de mobilité pour les apprentis

Les langues étrangères et les expériences à l'intérieur du pays et à l'étranger deviennent toujours plus importantes dans le monde actuel du travail. Différents programmes d'échanges linguistiques sont disponibles pour les apprentis que ce soit en cours ou en fin d'apprentissage.

Sandra Schneider

RESPONSABLE DU BUREAU DES ECHANGES LINGUISTIQUES

res jeunes en fin d'apprentissage peuvent bénéficier des offres **L**₄«Pro L2» et «Erasmus+». En cours de formation, les apprentis peuvent vivre cette mobilité à l'intérieur du canton et en Suisse tout en continuant de suivre les cours dans leur école professionnelle. La pandémie n'a pas freiné ces programmes qui sont désormais subventionnés par l'agence nationale Movetia. Ces échanges permettent de vivre de belles expériences tout en améliorant les compétences linguistiques et professionnelles. Les entreprises peuvent également profiter de la mobilité des jeunes, de leurs compétences professionnelles et linguistiques.

Nous vous présentons en détail ces offres qui concernent les jeunes en formation professionnelle, éléments que vous retrouvez sur notre site. www.vs.ch/bel:

1. E-Pro: durant leur apprentissage, les apprentis peuvent effectuer un stage ou une partie de leur pratique professionnelle dans l'autre partie linguistique du canton, tout en suivant les



cours dans leur centre de formation. Profitez d'encourager votre apprenti à vivre cette mobilité qui lui permettra de se confronter à un autre environnement de travail, à développer des outils techniques et langagiers propres à son domaine de formation. Si votre société possède une filière dans le Haut-Valais, en Suisse allemande ou italienne ou qu'elle collabore avec une autre entreprise, proposez aux jeunes d'échanger leur poste pour une durée déterminée, allant de 2 semaines à un semestre! Ils pourront suivre les cours à leur convenance soit dans leur institut de formation habituel soit dans celui correspondant à leur lieu de stage. Pour prendre en charge des frais supplémentaires liés à la mobilité, une subvention du programme NABB de Movetia est à la disposition de l'apprenti qui s'installe la semaine dans une autre partie linguistique du canton ou de la Suisse.

- 2. Pro L2: en fin de formation, ce programme permet aux jeunes diplômés d'effectuer un stage d'une année dans une entreprise de l'autre partie linguistique du canton ou de Suisse et de s'immerger dans la langue allemande, respectivement française, dans leur domaine de prédilection. Une fois par semaine, tous les vendredis, ils suivent des cours de langue dispensés par la HES-SO Valais-Wallis. Les entreprises valaisannes peuvent accueillir un jeune et bénéficier de ses capacités professionnelles, tout en lui offrant la possibilité d'améliorer ses compétences linguistiques et d'élargir son champ technique. Ces jeunes sont également au bénéficie du programme NABB de Movetia dès avril 2022, à condition qu'ils logent sur place.
- Erasmus+: ce programme offre à notre jeunesse l'opportunité d'effectuer un stage qui peut s'étendre de cinq cinq jours à une année en Europe et de s'immerger dans une entreprise locale. Il est proposé par Movetia, l'agence nationale pour la



promotion des échanges et de la mobilité au sein du système éducatif, grâce au programme Erasmus+. Les jeunes sont soutenus financièrement pour leur déplacement, le logement et pour leurs frais journaliers.

Offrons cette mobilité aux jeunes et accompagnons-les dans cette magnifique aventure. Ils reviendront avec des expériences dans leurs bagages, une plus-value personnelle, professionnelle et linguistique. Les entreprises profiteront également de ces échanges puisque elles pourront tisser des liens entre elles et développer d'éventuelles collaborations.

Le Bureau des échanges linguistiques (BEL) du canton du Valais soutient les jeunes et les entreprises dans la réalisation de tels pro- «Professionnellement, c'est une grande plus-value. Le fait de poujets. Nous sommes à la disposition des apprentis, de leurs parents, des maîtres formateurs et des patrons d'entreprise.

Des retours des jeunes — Pro L2

- «Pour moi, ce stage est très bénéfique, car dans le monde du commerce, il est important de connaître au minimum deux langues officielles de notre pays. Il m'a également permis de découvrir de nouvelles méthodes de travail et de m'améliorer dans beaucoup de domaines.»
- «Ce stage m'apporte une grande plus-value tant sur le plan professionnel que personnel et le développement de compétences linguistiques. Toutefois, il ne faut pas se gêner de parler sinon on ne progresse pas. Je recommanderai cette expérience à d'autres
- «C'est une très bonne idée de faire un stage dans une autre partie du canton, en Suisse et en Europe, pour différentes raisons: on

fait la connaissance de nouvelles personnes, on devient beaucoup plus autonome, on découvre une autre région et le plus important, on apprend une nouvelle langue. Je suis pour ma part déjà bilingue, mais j'ai été surprise des progrès que j'ai faits, je n'aurais jamais pensé.»

> Les entreprises peuvent également profiter de la mobilité des jeunes, de leurs compétences professionnelles et linguistiques.

voir parler une deuxième langue peut t'ouvrir de nombreuses portes dans le futur. Je n'ai pas eu de mauvaises expériences, on a toujours été serviable et aimable avec moi.»



Bureau des échanges linguistiques 027 606 41 30 - bel-bsa@admin.vs.ch Avenue de la Gare 44 - 1950 Sion

UVAM Tribune 2022-02 27